

España está venciendo ad

SECCION DEL CAMPO

Campesina, trabaja

No se puede pasar indiferente ante las grandes expediciones que llegan diariamente a Valencia. Parte el corazón ver a esas mujeres cargadas con lo poco que han podido sacar de sus destruidos hogares, con sus hijos hambrientos. ¿Hay alguien que al ver estos rostros rendidos con gesto de dolor, deje de pedir justicia? Yo creo que no. Sólo las almas de hiena pueden quedar indiferentes. Nosotras, las obreras, las que padecemos por darles un pedazo de pan a nuestros hijos, estas visiones no podemos apartarlas un solo instante de nuestro pensamiento.

Tampoco podemos silenciar, aunque nos lo proponamos, hechos como los que no hace muchos días han tenido lugar en Valencia. Si esto es aquí, me pregunto yo, ¿qué escenas de dolor habrá por toda la provincia de Málaga, donde las mujeres, niños y ancianos tienen que salir huyendo de sus miserios hogares, donde el hambre y la persecución de los mil veces asesinos de niños ametrallan a todos los seres indefensos que encuentran a su paso?

Nosotras, las madres que aún tenemos el consuelo de apretar sobre nuestro corazón a nuestros hijos, no podemos callar ante el dolor y la desesperación de nuestras compañeras.

A ti, campesina, te pedimos un poco de consuelo para esas desventuradas madres que con su hijo en brazos llorote amparo. Parte tu pan, mujer cristiana, hasta la puerta de tu casa piñonera. Tú aún no has pasado por los horrores de esta guerra maldita. A ti aún no ha llegado la furia de los asesinos fascistas. A ti, como madre, te pedimos todas las madres de España leal, de la España trabajadora, que trabajes más y más con tu compañero para ayudar al Gobierno de la República, para que nuestros luchadores nuestros héroes, no tengan que morir de hambre allá en los parapetos. Málaga, al igual que Madrid, necesita tu ayuda. No regatees sacrificios, piensa que si un día llegara el frente a esta hermosa tierra de Valencia por no poder resistir allí nuestros hombres, ¿qué sería de ti, qué sería de tus hijos, qué sería de todos?

Nosotras, las mujeres de las fábr-

cas y talleres, también nuestra ayuda queremos aportar. Que no quede una sola mujer sin que en estas horas tenga un trabajo concreto a hacer. Pero las mujeres de la ciudad y del campo sabemos dar nuestro trabajo, pero también exigimos que para nada sirven paseantes de la calle. No queremos señorías viciosas ni gacetas.

Ya que el Gobierno tiene toda nuestra confianza, que sea él el que esto acabe. Queremos que se batran de una vez para siempre las estampas que se ven a diario por estas calles de Valencia. Que tengan mano dura con los traidores y espías. Pedimos una vez más revisión de mandos para dejar marcha tranquilos a nuestros hijos a la lucha.

Por último, pedimos todas, desde a campesina hasta la artesana, que todos los hombres, completamente todos salgan de las fábricas, talleres, comercios, bancos y hasta de los puestos ministeriales muchos de ellos, que bajo ningún pretexto quede nadie en la retaguardia sin ir a defender España.

Basta ya de favoritismos y de influencias para coger buena silla y sentarse en la tranquilidad de una oficina o un taller.

Mujeres hay que pueden sustituirles en el trabajo. Hora es ya de ir pensando en esto.

Madres, sin distinción de ideologías trabajad para defender a vuestros hijos.

La bestia feroz el fascismo no se entretiene en preguntar cómo pensamos para hacer sus crímenes. Mira que al igual que en Valencia los barrios obreros han sufrido el cañoneo del enemigo, lo mismo puede presentarse en todas partes, si no por mar, por tierra.

Campesinas, obreras: hay que trabajar para tener las reservas que hacen falta en estos momentos de peligro. Nosotras, las madres de toda España leal, nos ofrecemos de hecho al Gobierno del Frente Popular para que él pueda barrer y exterminar a los espías y monstruos de la humanidad.

Vesgaza pedimos para todos aquellos seres inocentes caídos.

ASUNCION ESPI

Circular sobre la producción de la patata

CIRCULAR

Para evitar quebranto en la producción de patata en la provincia a no poder proceder a la siembra de los terrenos preparados para su cultivo por carecer de la semilla necesaria, esta Sección, velando por los intereses que le están confiados, encarece le todos los Alcaldes de la provincia y Comités Agrícolas Locales, den la mayor publicidad posible a esta circular para que llegue a conocimiento de los Sindicatos, Organizaciones agrarias y particulares y puedan interesar de esta Jefaturas las cantidades de semillas de patatas que precisen para sus cultivos, debiendo venir las peticiones debidamente informadas por los Comités Agrícolas de los términos municipales donde hayan de efectuar las siembras. Este Servicio a la vista de las peticiones formuladas, gestionará del Ministerio el suministro de la semilla necesaria de las variedades que más se adapten a la características de la Región.

Como estas gestiones han de reali-

zarse sin pérdida de tiempo, es necesario que las peticiones obren en esta Sección antes del día 20 de los corrientes.

Ciudad Real 9 de marzo de 1937. — El Ingeniero Jefe, ZOILO CANO. — rubricado.



Desde Daimiel

Gesta heroica

Momentos de verdadera emoción son los que actualmente vivimos en España.

El clarín de la victoria suena no muy lejano, pero para conseguir el total vencimiento del enemigo es necesario cooperar con cuanto poseamos para no vernos sumidos en el letargo que años atrás estábamos.

A vosotros proletarios, nos dirigimos porque sabemos que en nuestras manos está el triunfo de la guerra, unidos como un solo hombre, aprestémosnos a la lucha lo mismo en la vanguardia que en la retaguardia y ganaremos la Revolución.

Ningún revolucionario debe retroceder ni un paso, ya que los que nos han llevado a ésta inhumana cruel y sangrienta guerra no tienen ni un átomo de humanos ni de españoles.

Ex militares siempre al servicio del poderoso, odiando al que más derecho tenía y tiene a comer y a vivir—digo que tiene porque es el que lo produce todo—¡el obrero de la tierra!

El que después de tomar la hoz a las dos de la madrugada y dejarla nuevamente de noche, durante su trabajo no podía encender un mal cigarrillo además de estar mal comido y vestido su familia carecía de lo más indispensable porque era tan mísero el salario que tenía—que ni aun para pagar la humilde choza que habitaban le daba de sí.

Ya que la revolución está en marcha tenemos el deber de no abandonarla, seguir cada cual la misión por ella confiada o impuesta por uno mismo, ahora que están en nuestras manos no dejemos que vuelvan aquellos tiempos de esclavitud. ¡Luchemos unidos hasta exterminar a los que en estas horas trágicas y llenas de dolor quieren arrebataros la libertad, el amor y todo lo que el pueblo lleno de heroísmo ha conseguido implantar por su propia voluntad!

Esta guerra, todos lo sabemos, es muy dura, las hordas fascistas van sembrando a su paso la muerte y la miseria, es necesario ya que no son españoles, nosotros salvemos a nuestra querida España de la reacción carlista.

Ahora compañeros sin alegar ignorancia, debemos estar prevenidos para dar paso a este poco hambre que se acerca, será transitorio porque tras de éste no habrá más puesto que nuestro suelo es inmensamente rico, por eso los invasores extranjeros tienen tanta codicia por él.

Y cuando la revolución termine se intensificará la producción cultivando muchos terrenos que hoy se encuentran eriales, podremos prescindir de ciertos artículos extranjeros puesto que activando su cultivo se crearán setos productos y otros más, entonces nos sobrará de todo y es casi seguro que no tengamos que temer al bloqueo por parte de alguna Nación.

MAJOCA.

VIDA CULTURAL

La República ha puesto el libro en manos del pueblo

La venta de libros ha adquirido proporciones asombrosas

—Se lee más que nunca,—nos dicen. Y no hacen falta las palabras: bastan los hechos. Vemos en cada mano un libro. Manos callosas, que nunca los poseyeron y siempre los desearon, los acarician con amor de padre, con pasión de enamorado, con cariño profundo, sentido y cálido; manos de obrero vuelven sus hojas en un afán de saber, de estudiar, de escrudiñar en sus enseñanzas; manos de estudiantes, de hombres conocedores de sus páginas, acostumbrados a su trato, a sus enseñanzas, bucean en ellos, ahondan, trabajan, buscando claridades, caminos amplios abiertos hacia el ideal.

Todos leen, todos estudian. En cada uno se ve un libro—rayo de luz, ansiedad del espíritu—en esta España nueva que se va forjando plena de ilusiones y de idealidades, a golpes de fusil, de corazón, de cerebro y de ideales.

Libros, como nunca se han visto. Y no libros de entretenimiento, de "bella y amena literatura" para pasar el rato, para matar las horas, para entretenimiento de la imaginación; no fábulas, más o menos sugestivas, pero fábulas al fin, sin objeto ni propósito, como no fuera el de adormecer el cerebro, sino libros de cultura verdadera, de ciencia, de utilidad, de enseñanza. Libros que apartan sombras y ahuyentan ignorancias y elevan y ennoblecen. Muchos libros en las manos: libros en todas las manos. Es fácil comprobarlo. Basta, en el de ambular por las calles, mirar al paso para verles.

El miliciano, el estudiante, el hombre de ciencia, el niño... Todos llevan libros, y no para exhibirlos, sino para estudiarlos. No se trata de pederantería, sino de ansia de saber, de afición al estudio. El libro ha llegado al pueblo. Mejor dicho, el pueblo ha podido llegar al libro, gracias a la obra cultural de la República y a la renovación social y espiritual realizada.

¿QUE SE LEE CON PREFERENCIA?

Hemos querido conocer en toda su profundidad el impulso cultural que observamos día tras día y con éste objeto hemos hecho una visita a distintas librerías. Nadie como ellas para conocer la extensión de este amor al libro.

—¿Se lee mucho?—hemos preguntado?

Y la contestación ha sido inmediata, rápida:

—Mucho, muchísimo: en una proporción desconocida hasta ahora. El ansia de saber es general. Es un sentimiento concreto, que se siente, se palpa. Algo concreto, sólido y firme.

—¿Dónde se siente con mayor intensidad?

—En todo el mundo. En éste no hay sectores de opinión. Lee desde el niño hasta el anciano, desde el miliciano al hombre de letras.

—¿Qué libros se venden más?

—Todos se venden en una proporción de un cien por ciento en relación con otras épocas. Es decir, todos menos la novela. Esta ha sido sustituida por la biografía. Se prefiere el libro biográfico, la vida de los hombres, a las fábulas noveladas. Se venden, con preferencia, libros sociales y militares y, también de arte, de industrias de oficios. Y muchos libros de cultura general: gramática, aritmética, geografía, historia, geometría, álgebra... Y lenguas: desde el latín—lengua clásica, estudio de humanidades—al ruso, pasando por el francés y el inglés.

Las gramáticas y diccionarios se piden con profusión, lo mismo que los libros de arte militar.

—¿No se deberá ésto a los alumnos que sigue n los estudios en las academias militares?—preguntamos.

EL ANSIA DE SABER ES GENERAL

—El ansia de saber es general—nos dicen—. No está limitada. Libros militares se piden por todos los milicianos, por todos los elementos armados. Hay un deseo determinadísimo, concreto y firme, de saber, de tener una preparación militar, de estar capacitados, técnicamente, en toda la amplitud de las posibilidades de cada uno. Los milicianos, además de los libros sociales y de lenguas, piden libros militares.

—¿Qué libros de éstos se venden en mayor cantidad?

—El libro para los reclutas y el "Manual del Miliciano". Estos dos.

Y el librero pone en nuestras manos dos ejemplares que hojeamos. Leemos el índice. Dice así:

"Meditaciones del miliciano"; "Cien conocimientos útiles"; "Higiene del miliciano"; "Medicación de urgencia"; "Las armas en la guerra"; "Geografía de los frentes de batalla"; y "Moral del miliciano".

¿QUE LENGUAS SE ESTUDIAN CON PREFERENCIA?

—A juzgar por las gramáticas y diccionarios que se piden, las lenguas francesa e inglesa son las predilectas. Luego sigue el ruso—sin olvidar la gramática y el diccionario de la Lengua Castellana, que se venden muy bien.

También son solicitados los libros escritos en lengua extranjera, lo mismo que las revistas.

EL LIBRO ESCOLAR

—Ha adquirido, asimismo, un gran impulso, la venta del libro escolar. No existe el libro de texto, el viejo, inútil, obligado, comercial libro de texto. Aquel libro vacío de enseñanzas, aunque repleto de hojas, que justifican el precio elevado: libro que la República,—realizando una gran obra de cultura y de limpieza espiritual y moral—ha suprimido; pero sí existe el libro escolar, y éste se vende en abundancia. El impulso cultural es completo.

Alcanza a todos los sectores y a todas las edades. Además, Ministerios, Sindicatos y Escuelas, cooperan a él.

El Ministerio de Instrucción Pública realiza la gran obra de adquirir libros para las escuelas y lo mismo hacen sociedades y sindicatos. Se vende mucho libro de enseñanza, porque la República ha dado un ritmo acelerado a ésta.

MILLARES Y MILLARES DE LIBROS

Se venden millares y millares de libros. Libros militares, de ciencias sociales, matemáticas, biografías, historia, geografía, lenguas... Algunas librerías de Valencia realizan ventas de muchos centenares de libros diariamente. Centenares de libros vendidos por cada una de las librerías que suman millares al cabo del día en todas ellas. Y no es prurito de comprar libros, sino ansia de saber afán de conocimientos, deseo de profundizar en ellos, de arrancarles sus enseñanzas a fuerza de estudios, de desvelos, de trabajo mental, el que lleva a la adquisición del libro. Es el pueblo, que ha encontrado el camino de la cultura. En su sed de saber, ha llegado al libro.

Esta es la grande, la magnífica obra de la República: poner el libro en las manos del pueblo.